

# CURRICULUM VITÆ

---

## *Sina, BADIEI*

Date de naissance : mars 1986

### Adresse personnelle

11 allée des Marquises, 67000

Strasbourg +33(0)605861365

[sina.badiei@tuta.com](mailto:sina.badiei@tuta.com)

### Adresse(s) professionnelle(s)

- Bureau A150, BETA (Bureau d'Économie Théorique et Appliquée), UMR 7522 du CNRS, Pôle Européen de Gestion et d'Économie, Université de Strasbourg, 61 avenue de la Forêt Noire, 67085 STRASBOURG Cedex (France), Téléphone : (33) 03 68 85 20 69 (Secrétariat)  
**Courrier électronique** : sina.badiei@unistra.fr

### Situation actuelle

- Maître de conférences

## **FORMATION**

- 2021 : **Qualification aux fonctions de maître de conférences** par le Conseil National des Universités (France) dans les sections 05 (sciences économiques), 17 (philosophie) et 72 (épistémologie, histoire des sciences et des techniques).
- 2020 : **Doctorat en Histoire, Épistémologie et Philosophie de l'Économie**, France (Université de Toulouse), septembre 2020 – Lauréat du Prix de thèse 2022 de « l'Association Charles Gide pour l'étude de la pensée économique ».
- 2015 : **Master en Histoire, Sociologie et Philosophie des Sciences**, France (École Normale Supérieure - Ulm & Université Paris-Diderot), juillet 2015, mention bien.
- 2011 : **MA in Philosophy and Social Thought**, Suisse (Europäische Universität für Interdisziplinäre Studien), août 2011, mention très bien.
- 2008 : **Master of Electronic & Communications Engineering**, Royaume-Uni (University of Birmingham), juillet 2008, mention bien.
- 2004 : **Baccalauréat général (série sciences mathématiques)**, Iran (Organisation nationale Iranienne pour le développement des talents exceptionnels - SAMPAD), juillet 2004, mention très Bien.

## **LANGUE(S)**

- Français : lu, parlé et écrit.
- Anglais : lu, parlé et écrit.
- Persan : lu, parlé et écrit.
- Allemand : lu et écrit.
- Arabe : lu et écrit.

## **ACTIVITE PROFESSIONNELLE**

- Depuis septembre 2024, **Maître de conférences** à la Faculté des Sciences économiques et de gestion et au Bureau d'Économie Théorique et Appliquée de l'Université de Strasbourg, Strasbourg, France
- Juillet 2019 - juin 2025, **Directeur de programme** en philosophie et sciences humaines, Collège International de Philosophie, Paris, France
- Août 2022 – août 2024, **Premier assistant (Junior Lecturer)** en histoire de la pensée économique, Centre Walras-Pareto, Institut d'Études Politiques (IEP) de l'Université de Lausanne, Lausanne, Suisse
- Août 2021 - juillet 2022, **Maître d'enseignement et de recherche de type 1 suppléant (Fixed-Term Senior Lecturer)** en histoire de la pensée économique, Centre Walras-Pareto, Institut d'Études Politiques (IEP) de l'Université de Lausanne, Lausanne, Suisse
- Août 2019 – juillet 2021, **Professeur contractuel** à temps complet en anglais scientifique (histoire et méthodologie scientifique), UFR EILA, Université de Paris-Cité, Paris, France
- Septembre 2017 – décembre 2020, **Chargé de cours** en économie et en histoire et épistémologie de l'économie, Institut Mines-Télécom Business School, Évry, France

### **Domaines d'enseignement (sélection)**

- CM L1, Histoire des concepts économiques 1, Faculté des sciences économiques et de gestion de l'Université de Strasbourg, 2024-2025
- CM L3, Économie de la mondialisation 1, Faculté des sciences sociales de l'Université de Strasbourg, 2024-2025
- CM L2, Philosophie de l'économie : une analyse historique et analytique, Département de philosophie de Nantes Université, 2023-2024
- CM Master, Décrypter le capitalisme (Avec Harro Maas et Roberto Baranzini), Institut d'études politiques de l'Université de Lausanne, 2022-2023 et 2023-2024
- CM Master, Économistes et politique (avec François Allisson), Institut d'études politiques de l'Université de Lausanne, 2022-2023 & 2023-2024
- CM L1, Introduction aux théories économiques, Institut d'études politiques de l'Université de Lausanne, 2021-2022 et 2022-2023
- Séminaire-Cours L1, Introduction aux théories économiques, Institut d'études politiques de l'Université de Lausanne, 2021-2022 et 2022-2023
- CM L3, Histoire de la pensée économique : La main invisible et l'ordre économique spontané chez Smith, Marx et Walras, Faculté des sciences économiques de l'Université de Neuchâtel, 2021-2022
- CM Master, History and Epistemology of Economics, Institut Mines-Télécom Business School, 2017-2018, 2018-2019, 2019-2020 et 2020-2021
- TD L3, Études de textes en histoire et épistémologie de l'économie (en anglais), Université Paris Cité, 2018-2019, 2019-2020 et 2020-2021

### **Domaine(s) de recherche au BETA**

- **Histoire de la pensée économique** : École marxiste, École autrichienne, École de Lausanne, Économie normative parétienne, Théorie du choix social, Approche des capacités
- **Épistémologie et ontologie de l'économie** : Rapport entre l'économie positive et l'économie normative, Ontologie sociale
- **Théories des besoins fondamentaux (basic needs studies)**
- **Théories économiques de la justice** (Rawls, Sen, Kolm, Roemer)

### **Responsabilités collectives à l'Université**

- 2023-2024, Coresponsable du séminaire du Centre Walras Pareto de l'Université de Lausanne
- 2019-2022, Membre du conseil de la composante du Collège International de Philosophie

- 2019-2021, Coordination des enseignements en méthodologie des sciences en anglais (sciences de l'ingénieur, chimie, biologie) au sein de l'UFR EILA de l'Université Paris-Cité

### **Autres responsabilités**

- Depuis 2024 : Évaluateur pour *Philosophy of the Social Sciences*
- Depuis 2023 : [Responsable de la rubrique Épistémè](#) de la revue *Rue Descartes*
- Depuis 2023 : Évaluateur pour *The European Journal of the History of Economics Thought*
- Depuis 2022 : Évaluateur pour *Erasmus Journal for Philosophy and Economics*
- Depuis 2022 : Évaluateur pour la *Revue d'histoire de la pensée économique*
- Depuis 2020 : Évaluateur pour la *Revue HEI - History of Economic Ideas*
- Depuis 2019 : Membre du comité de rédaction de la revue *Rue Descartes*
- 2013-2015 : Membre du comité éditorial de la revue *Crisis & Critique*
  
- Depuis 2024 : Membre de l'International Association for Feminist Economics
- Depuis 2022 : Membre de l'Association Française de Science Économique
- Depuis 2022 : Membre de la « European Society for the History of Economic Thought »
- Depuis 2021 : Membre de l'Association Française d'Économie Politique
- Depuis 2020 : Membre de l'Association Gide Pour l'Étude de la Pensée Économique
- Depuis 2020 : Membre de la « History of Economics Society (HES) »
- Depuis 2020 : Membre de La Société de Philosophie des Sciences (SPS)
- Depuis 2019 : Membre du « International Network for Economic Method (INEM) »
- Depuis 2018 : Membre du « Research Network on the History and the Methods of Historical Epistemology »

### **Organisation scientifique de colloques**

- Membre du Comité d'organisation du [7ème Colloque International Philosophie Économique](#), organisé du 28 au 31 mai 2024 par le laboratoire REGARDS d'économie et de gestion de l'Université de Reims Champagne-Ardenne.
- Co-organisation, avec Agnès GRIVAUX, du [colloque « Le rapport entre le positif et le normatif dans la pensée économique »](#), organisé du 16 au 18 décembre 2020 avec le soutien du Collège International de Philosophie, du Centre Atlantique de Philosophie de l'Université de Nantes, et de l'Université de Paris.

## **TRAVAUX**

### – **Thèse**

Titre : Économie positive et économie normative chez Marx, Mises, Friedman et Popper  
Directeurs de thèse : Emmanuel Barot et Guillaume Sibertin-Blanc

Membres du jury :

Campagnolo, Gilles, CNRS (UMR 7316 Aix-Marseille Sciences économiques)

Hyder, David, Université d'Ottawa

Mäki, Uskali, Université d'Helsinki

Prades, Jacques, Université de Toulouse II

Sibertin-Blanc, Guillaume, Université de Paris VIII

Sobel, Richard, Université de Lille

Soutenance sur Zoom (Covid), septembre 2020.

### – **Ouvrages et numéros spéciaux publiés.**

- [Normative Economics in the History of Economic Thought : Marx, Mises, Friedman and Popper](#), Routledge Advances in Social Economics, London et New York, 2024.
- [The Positive and The Normative in Economic Thought](#), (ed), (avec Agnès GRIVAUX), Routledge INEM Advances in Economic Methodology, London et New York, 2022.
- [Le positif et le normatif en philosophie économique](#), (ed), (avec Gilles CAMPAGNOLO et Agnès GRIVAUX), Éditions Matériologiques (Collection É-conomiques), Paris, 2022.

- [Économie positive et économie normative chez Marx, Mises, Friedman et Popper](#), Éditions Matériologiques (Collection É-conomiques), Paris, 2022.
  - Compte-rendu par Renaud Fillieule dans *Revue d'histoire de la pensée économique*, 2023-1 (15), pp. 327-332.
  - Compte-rendu par Fabien Tarrit dans *Revue d'histoire de la pensée économique*, 2023-2 (16), pp. 337-358.
- [Étudier la pensée économique par le prisme de l'épistémologie historique](#) (numéro spécial), (ed), (avec Matteo Vagelli), *Revue de Philosophie Économique / Review of Economic Philosophy*, 22 (1), Paris, 2021.

– **Articles publiés.**

- “Histoire de la pensée économique”, in [Économie politique du monde contemporain](#), N. Nekourouh-Motlagh (ed), Éditions Ellipses, Paris, 2024, pp. 71-105.
- “[A Contribution to Scientific Studies of Norms in Economics Inspired by JN Keynes and Popper](#)”, *Journal of Economic Methodology*, 30 (4), 2023, pp. 290-309.
- “[Marx's Socialism, Mises's Liberalism and Their Problematic Theories of Needs and Preferences](#)”, in *Liberalism and Socialism since the Nineteenth Century*. Tensions, Exchanges and Convergences, S. Guy, V. Boulet et E. Okan (eds), Palgrave Macmillan, London, 2023, pp. 119-139.
- “[Réponse à Fabien Tarrit](#)”, *Revue d'histoire de la pensée économique*, 16, 2023-2, pp. 359-369.
- “[Normative Economics and its Enemies : Karl Marx, Ludwig von Mises and Milton Friedman](#)”, in *The Positive and The Normative in Economic Thought*, S. Badiei et A. Grivaux (eds), Routledge, London, 2022, pp. 63-84.
- “[The Positive and the Normative in Economic Thought : A Historical-Analytic Appraisal](#)”, (avec Agnès Grivaux), in *The Positive and The Normative in Economic Thought*, S. Badiei et A. Grivaux (eds), Routledge, London, 2022, pp. 1-24.
- “[Le rapport entre le positif et le normatif dans la pensée économique](#)”, (avec Gilles CAMPAGNOLO et Agnès GRIVAUX), in *Le positif, le normatif en philosophie économique*, S. Badiei, G. Campagnolo et A. Grivaux (eds), Éditions Matériologiques, Paris, 2022, pp. 7-38.
- [Étudier la pensée économique par le prisme de l'épistémologie historique](#), (avec Matteo Vagelli), *Revue de Philosophie Économique*, 2021, 22 (1), pp. 3-15.
- “Pensar la crítica independientemente de la crisis”, *Revista Latinoamericana del Colegio Internacional de Filosofía / Revista Latinoamericana do Colégio Internacional de Filosofia*, 2019, 4 (6), pp. 79-95.
- “Rethinking a Philosophical Way of Demarcating Science from Politics”, *Crisis and Critique*, 2018, 5 (1), pp. 10-35.

– **Ouvrages et articles sous presse**

- “A Critical Appraisal of the Distinction between Positive and Normative Economics”, in *Edward Elgar Handbook for Teaching Philosophy to Economists*, R. Crespo, J. Davis et G. Ianulardo (eds), Edward Elgar Publishing, Cheltenham, soumis en juillet 2024, accepté pour publication en septembre 2024.
- L'exploitation et la question des normes de valorisation du travail au sein du marxisme, du néo-ricardisme et de l'économie sociale, Rue Descartes, 2024-2, 106, soumis en mars 2022, accepté pour publication en octobre 2023.

– **Documents de travail**

- “Walras and JN Keynes on the Scope and Tasks of Economics”, en préparation depuis mars 2024 pour *The European Journal of the History of Economic Thought*.
- ‘Neoliberal or Merely Liberal ? A Critique of the Foucauldian Literature on Neoliberalism’, (avec François ALLISSON), en préparation depuis décembre 2023 pour *Socio-Economic Review*.

- “Karl Popper, Amartya Sen, Ian Gough and the Hierarchy of Needs”, en preparation depuis juin 2023 pour *Environmental Values*.
- *The Economic Role of Labor in Smith and Marx*, (avec Ecem OKAN), en préparation depuis septembre 2022 pour *History of Political Economy – HOPE*.
- Critique de l'interventionnisme et la défense du laissez-faire chez Ludwig von Mises et Friedrich von Hayek, *Revue d'histoire de la pensée économique (RHPE)*, proposé en septembre 2022, version révisée à soumettre.

– **Communications écrites ou orales à des colloques ou séminaires. (sélection)**

- “Walras and JN Keynes on the Scope and Tasks of Economics”, The 11th Conference of the *International Walras Association*, Tokyo, Japon, 9-10 septembre 2024.
- “Néolibéral ou tout simplement libéral ? Une critique de la littérature foucauldienne sur le néolibéralisme”, (avec François ALLISSON), Le 20e Colloque international de l'*Association Charles Gide*, Bordeaux, France, 20-22 juin 2024.
- “Neoliberal or Merely Liberal ? A Critique of the Foucauldian Literature on Neoliberalism”, (avec François ALLISSON), Colloque annuel de *The European Society for the History of Economic Thought*, Graz, Autriche, 09-11 mai 2024.
- “Les présupposés normatifs de l'économie depuis le tournant ordinaliste : le cas des économistes dits néolibéraux”, Séminaire *Cournot du BETA* (Bureau d'économie théorique et appliquée), Strasbourg, France, 22 décembre 2023.
- “The Normative Assumptions of Contemporary Economics”, Conférencier invité de la conférence annuelle de l'association *Rethinking Economics Switzerland*, Berne, Suisse, 04 novembre 2023.
- “The Definition of Economics and the Role of Basic Needs According to Popper, Mongin and Sen”, Colloque annuel de l'*Association Française de Science Économique*, Sciences Po, Paris, 14-16 juin 2023.
- “The Economic Role of Labor in Smith and Marx”, (avec Ecem OKAN), Colloque annuel de *The European Society for the History of Economic Thought*, HEC, Université de Liège, Liège, 1-3 juin 2023.
- “Une économie neutre ? Quels enjeux éthiques et politiques ?”, Conférencier invité de la conférence annuelle de l'association *Rethinking Economics Lausanne*, Université de Lausanne, Lausanne, 23 mars 2023.
- “A Historical and Analytic Examination of The Positive and the Normative in Economics (Avec Agnès GRIVAUX), Colloque annuel de l'*International Research Network (IRN) on Justice and Interest*, The London School of Economics, Londres, 22-23 novembre 2022.
- “Conférence plénière”, Présentation de ma thèse lors du XIXe Colloque International de l'*Association Charles Gides*, Université de Paris 1 Panthéon-Sorbonne, 07-09 juillet 2022.
- “Analyses du caractère (in)soutenable du capitalisme chez Marx, Mises et Hayek”, Xle Colloque International de l'*Association Française d'Économie Politique*, Amiens, France, 28 juin-01 juillet 2022.
- “The Positive/Normative Distinction in Economics Revisited: The Contributions of Walras, JN Keynes, Popper and Mongin, *12th Braga Meetings on Ethics and Political Philosophy*, The Centre for Ethics, Politics and Society (CEPS), University of Minho, Braga, Portugal, 27-28 juin 2022.
- “The Positive and the Normative in Economic Thought: A Historical-Analytic Appraisal”, The 49th *Annual Meeting of the History of Economics Society*, The University of St. Thomas in Minneapolis, Les États-Unis, 17-19 juin 2022.
- “Peut-on critiquer ou défendre le capitalisme de manière non-normative ?”, Séminaire de recherche annuel de la *Chaire Éthique et Finance de la Fondation Maison des sciences de l'Homme (FMSH)*, Paris, France, 09 June 2022.
- “The Boundaries between Positive Economics, Normative Economics, the Art of Political Economy and Normative Ethics”, Colloque *Les frontières de l'économie, déplacements récents*, Université de Paris 1, Maison des Sciences économiques, 30 mai – 01 juin 2022.
- “L'économie normative poppérienne et ses ennemis : Karl Marx, Ludwig von Mises et Milton Friedman”, *Cercle d'épistémologie économique*, Université de Paris 1, Maison des Sciences économiques, 17 mars 2022.

## **PRIX, BOURSES et FINANCEMENTS**

- Septembre 2023 : [Le montant de 1 243 907 CHF accordé par le Fonds national suisse de la recherche scientifique \(FNS\) pour le financement du projet « Normativity and its Foundations in Lausanne School and Normative Economics »](#). En qualité du Partenaire du projet et son coresponsable, j'ai rédigé le projet avec l'autre responsable du projet, Roberto Baranzini. Le projet commencera le 01 octobre 2024, pour une durée de 4 ans.
- Mai 2022 : [Prix de thèse 2022 de « l'Association Charles Gide pour l'étude de la pensée économique »](#), attribué le 11 mai 2022 à la meilleure thèse soutenue entre le 1er janvier 2020 et le 31 décembre 2021 portant sur l'histoire de la pensée, l'épistémologie, la philosophie ou la méthodologie économique.
- Mai 2022 : Lauréat de The Warren J. and Sylvia J. Samuels **Young Scholars HES 2022**, attribué par The History of Economics Society pour « the Promise of Research and Writing ».
- Mars 2020 : **Lauréat du concours de financement** lié à la participation au « 47th Annual Meeting of the History of Economics Society », attribué par « the Young Scholars Initiative ».
- Février 2020 : **Attribution de 3500 euros** pour l'organisation du colloque international « Le rapport entre le positif et le normatif dans la pensée économique », attribué par le Collège International de Philosophie et le Centre Atlantique de Philosophie de l'Université de Nantes.
- Septembre 2019 : Lauréat du **prix pour l'un des cinq meilleurs articles** présentés lors du colloque annuel de l'European Network for the Philosophy of the Social Sciences (ENPOSS), organisé du 28–30 août 2019 à Athènes, Grèce, attribué par l'European Network for the Philosophy of the Social Sciences.
- Mai 2019 : **Lauréat du concours de financement** lié à la participation au 16ème Congrès Mondial de la Division de Logique, Méthodologie et Philosophie des Sciences et de Technologie (DLMPST), attribué par le Comité National Français d'Histoire et de Philosophie des Sciences et des Techniques, la Société de Philosophie des Sciences (SPS) et le GDR Philosophie des mathématiques.
- Mars 2017 : **Lauréat du concours de financement** lié à la participation au workshop « Rethinking Foundations of Physics 2017 », attribué par The Basic Research Community et le département de mathématiques de l'Université de Regensburg.
- Septembre 2004 – juillet 2008 : **Attribution d'une exemption partielle de frais d'inscription** (basée sur le mérite) pendant les études du Master of Electronic & Communications Engineering à l'University of Birmingham (Royaume-Uni).